

SUSCRIPCIÓN

En la capital, un mes. pesetas 1'25
Fuera de la capital, trimestre 4'25
Portugal, trimestre. 5'00
Demás países extranjeros y Ultramar. 9'00
Número atrasado. 0'10

PAGO ADELANTADO.

Teléfono número 66.

ANUNCIOS

En 4.ª plana, 0'10 de peseta la línea de 12 caracteres.
En 3.ª plana, (después del pie de imprenta) a 0'25 de peseta la línea.
En 1.ª plana 1'00 peseta la línea.
Gacetillas en 3.ª plana, 0'50 peseta la línea.
Comunicados, 1'00 peseta la línea.
Esquejos de defunción desde 5 pesetas en adelante

Oficinas y talleres San Justo 17 y 19 bajos

NOTICIERO SALMANTINO

DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE
(DOS EDICIONES DIARIAS)

EDICION DE LA TARDE

Virada del NOTICIERO de ayer:

Suscripción y venta. 2.500
Cantidos y propaganda. 150

Total. 2.730 ejemplares.

UN HOMBRE AHORCADO

(POR TELEGAFO)

Béjar 18.—9'35 m.

Ayer tarde salió de esta ciudad el Juzgado de instrucción para el pueblo de Lagunilla, por haberse recibido noticia de que en las inmediaciones de dicha localidad ha aparecido un hombre ahorcado.

Parece que se trata de un suicidio. —El corresponsal.

LA DIPUTACION Y LA COMPANIA DEL OESTE

De una extensa carta de Madrid que hemos recibido con notable retraso, entresacamos, algunos párrafos, todavía de oportunidad, acerca de la vista ante el tribunal de lo Contencioso del pleito entre la Diputación y la Compañía del Oeste, sobre el pago de la subvención de 875.000 pesetas.

He aquí: «Consultado el Tribunal, compuesto como es sabido por siete togados, el señor presidente del mismo concedió la palabra al señor Salmerón, defensor de los intereses de la Diputación de Salamanca, el cual pronunció un discurso escultural, hermoso, elocuentísimo, cuajado de doctrina, vestido con todas las galas de esa elocuencia soberana, patrimonio exclusivo de los espíritus titanes que rayan en los límites de lo sobrenatural, que vuelan por aquellas alturas donde vive el genio».

«Pocos discursos tan notables como el del señor Salmerón; no sólo por la maravillosa elocuencia, sino por la

incontrastable dialéctica, llena de féreos argumentos y de razones incontestables».

«El señor Rózpide, hijo político del señor Moret y letrado de la Compañía Transversal, habló luego en defensa del pago á ésta de los tres millones y medio de reales».

«En este asunto, de capital importancia para la provincia—que probablemente será solucionado á favor de ésta, y tal vez con imposición de costas á la parte contraria—han tomado parte activa, en pró de los intereses de Salamanca, los señores Hernández Iglesias, García Barrado, Maldonado Ocampo, duque de Tamames, Cavestany, Díaz Agero y demás representantes en Cortes, y muy especialmente el presidente de la Corporación provincial señor Alonso García».

Todos ellos merecen justos aplausos por su loable proceder, siendo el NOTICIERO el primero en tributar selos.

EN HONOR DEL KAISER

He aquí el programa de las fiestas que se han de celebrar en Inglaterra durante la estancia del emperador Guillermo II.

El lunes 20 habrá en el palacio de Windsor comida de familia.

El martes se verificará una cacería en el gran parque, y por la noche banquete de gala en el castillo.

El miércoles los miembros de la Familia Imperial alemana, acompañados por los príncipes y princesas inglesas visitarán el colegio de Oxford, y por la noche asistirán a un concierto que se dará en el palacio de Windsor.

Todavía no se ha acordado de una manera definitiva el programa de las fiestas y excursiones del jueves.

Se cree que por la mañana habrá cacería, que los sobos años alemanes a morzarán en la residencia del príncipe y de la princesa Christian, y que por la noche habrá comida de familia en Windsor.

El viernes llegaran á Londres los emperadores de Alemania, para visitar la ciudad.

Los augustos viajeros almorzarán en

el palacio municipal de Mansion House, con el lord corregidor, ó en el «United Service Club».

El sábado partirán los expedicionarios para Sandringham, y se detendrán en Cambridge, con objeto de visitar la Universidad.

Llegarán á Sandringham á las cuatro de la tarde.

LOS COMISIONADOS VIZCAINOS

(POR TELEGAFO)

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 18.—10'15 m.

Firmada por los diputados de Vizcaya, ha sido ya presentada al Congreso la enmienda á los presupuestos, con el fin de que subsista el impuesto establecido actualmente para el mineral, y cuyos productos se destinan á las obras del puerto exterior.—Rodrigo.

PROXIMOS LICENCIAMIENTOS

Ya ha sido circulada la Real orden disponiendo, que se expida licencia ilimitada á los individuos en filas del reemplazo de 1896, ingresados en ellas antes de verificarse los de 1897, los cuales entenderán la marcha para sus hogares el próximo día 21.

A medida que dichos individuos cumplan los tres años de su ingreso en filas obtendrán el pase á la tercera situación ó de reserva activa.

Así mismo marcharán con licencia ilimitada á sus hogares el mismo día 21, y con iguales ventajas, los individuos del reemplazo de 1895 y anteriores, que, por haber disfrutado exención ó por otros motivos, hayan ingresado en filas con posterioridad á los de su reemplazo y hayan cumplido un año en ellas.

EL ESTADO DEL CAMPO

Según un estimable colega de esta región, merced á haberse tornado el tiempo en seco y frío, podrán terminarse las operaciones de sementera en aquellas localidades donde tuvieron que suspenderse á causa de las abundantes lluvias.

El estado del campo en toda la región castellana es muy satisfactorio, y las tierras sembradas se ven todas perfectamente nacidas y el color de las plantas revela una vegetación vigorosa y altamente satisfactoria.

Ahora con los hielos que comienzan á sentirse, las plantas se robustecerán en sus raíces, por cuanto que el desarrollo exterior no podrá verificarse por el descenso considerable de la temperatura que impide el crecimiento, y de este modo adquiriendo vitalidad y energía la planta en su base, podrá defenderse mejor de las contrariedades del tiempo en la época que las lluvias faltan, siendo necesarias.

En suma, puede considerarse como muy satisfactoria la situación actual de la agricultura, con referencia á la marcha que lleva la futura cosecha.

REVISTAS

Sumario del número 575 de la «Revista Contemporánea», correspondiente al día 15 del actual:

«La asociación y las clases [trabajadoras (continuación)], por Manuel Gil Maestre.—«La centralización y el regionalismo ante a política unitaria de patria mayor (continuación)», por J. S. de Tuca.—«Responsabilidad de los epilépticos ante los tribunales de justicia (continuación)», por el Dr. De Moor.—«Ante el Moisés de Miguel Angel», por Miguel Costa.—«Origen y antigua grandeza de Almería (continuación)», por A. Martínez Daimovich.—«A la Andalucía», por Antonio Gómez Restrepo.—«Gémisis (continuación)», por Antonio Frates.—«Bibliografía bibliográfica», por R. de Valenzuela y por B.

LA DIMISION DE MILA

(POR TELEGAFO)

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 18.—10'40 m.

Ha sido muy comentada la dimisión de Milá del cargo de Alcalde de Barcelona.

El ministro de la Gobernación ha

declarado que la dimisión obedece á falta de salud, en lo que han tenido buena parte los disgustos que ha recibido en estos últimos días.

Dato ha conferenciado con Despujols para la designación de nuevo Alcalde.

Es fácil que hoy quede hecho el nombramiento.—Rodrigo.

JARAMILLO AL GOBIERNO

El general Jaramillo, ha transmitido al Gobierno, el siguiente cablegrama de Manila.

Presentados estos días, procedentes del Sur el comandante Morales, teniente Puchades River, promotor Lipa y Canizal, médico Romblón y 39 tropa, mayoría procedentes Norte, fugados á favor avance americanos; ayer llegaron del Norte capitán Teis y teniente Paredes y 32 tropa fugados á favor mismo avance.

Yankees ocuparon Unión, residencia Aguinaldo.—Acentuados rumores campo filipino dicen Aguinaldo proclamase dictador cesando sus funciones Gobierno y Congreso y asumiendo mando fuerzas general Concepción, lo cual favorecería acutos prisioneros.

LA CENSURA

(POR TELEGAFO)

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 18.—11'15 m.

El ministro de la Gobernación acaba de dar en mi presencia las órdenes oportunas para que no se lleve á cabo la censura telegráfica y telefónica con el rigor que se venía haciendo.

En adelante la censura de las noticias para la prensa, sólo alcanzarán á aquellas en las que se aliente á los comerciantes morosos á la resistencia.

Esa medida se ha adoptado en virtud de quejas de los corresponsales de los periódicos.—Rodrigo.

para lo que podía ocurrir, y aplicándole el que me pareció mejor, muy en breve dió señales de sanar y grandes esperanzas de vida.

Terminada esta operación, determiné lavarle el rostro que tenía ensangrentado, y con todo el cuidado que me fué posible le acosté en una cama que al efecto tenía dispuesta.

Inmediatamente salí de la caverna con el objeto de ver si hallaba al infame asesino que, con puñal en mano había huido precipitadamente, siendo inútil cuantos medios empleé para conseguirlo.

En vista de ello, y siendo hora ya avanzada, me retiré á descansar, dejando para el siguiente día el cuidado de interrogar al herido sobre su personalidad y móviles del crimen que había acabado de verificarse.

que sin asistencia de comadre, ni de ama, que á lo menos la ayudase á criarle.

Ella sola le criaba con la leche de sus pechos, esperando que con el tiempo también ella misma le daría una santa educación.

Nos ayudábamos los dos recíprocamente, cada uno á proporción de sus fuerzas, y cumplía cada cual con sus respectivos oficios aliviándonos en el peso de nuestra corta familia.

Había aprendido ya Dionisia qué cosa era amor, y conocía por su propia experiencia que verdaderamente era una cosa tan dulce como yo se la había pintado.

Finalmente ninguna cosa turbaba nuestra paz ni nuestro contento, cuando un diluvio de desastres nos vino á precipitar en un abismo de dolores.

Habíase exparcido por todo Méjico la noticia de nuestro matrimonio, de manera que no se hablaba de otra cosa en los corrillos de las plazas, y era el asunto más común de todas las conversaciones.

Celebrábase la hermosura de mi esposa como la de una segunda Elena; y algunos mozos disolutos, movidos de su brutal concupiscencia se compadecían de ella, y lloraban su desgracia, ni más ni menos como llora el cocodrilo la muerte del infeliz que tiene entre sus dientes para despedazarle.

Decían que nuestra soledad era una sepultura de vivos, y que no debía sufrir que una hermosura, que ella sola bastaba para ser el honor y las delicias de Méjico, estuviese enterrada en el horrible boquerón de una caverna.

El sacerdote, mi corresponsal, me dió aviso de estos discursos que se hacían en la capital de aquel imperio; y este fué el primer disgusto que tuve en mi nuevo estado matrimonial.

No se puede negar que es defecto, ó cuando menos una gran flaqueza del amor, sentir disgusto de que el objeto amado sea mirado por otros con inclinación ó con parcialidad.

Querriase que á ninguno agradase, antes bien que fuese aborrecida de todos aquella persona que uno ama; pero con todo eso hice poco caso de lo que el sacerdote me escribía, no creyendo pudiese llegar á tanto el furor de los que envidiaban mi fortuna que pensasen en privarme de ella.

Suponia que mi yerno sería el más seguro asilo de la inocencia y que sería más respetado que lo fué la corte de Menelao del atrevido troyano que le arrebató la esposa.

Pero una noche, cuando estaba todo en la mayor quietud y silencio, y me hallaba en el lecho con mi querida Dionisia y nuestro adorado hijo, sentí no sé qué ruido dentro de la caverna.



LA ORTIGA Y SU UTILIDAD

Esta planta es común en la mayor parte del globo. Tiene 30 centímetros y más de altura, hojas opuestas ovales con largos peciolo; toda planta está cubierta de pelos ó aguijones glandulosos, los cuales, aplicados á la piel, causan una impresión desagradable y hasta una comezón ardiente.

La ortiga blanca, que es perseguida por el labrador, puede servir, cultivada con esmero, como forraje, mezclado con heno y paja. Les ofrece á los animales una buena nutrición, fresca, sustanciosa y grata, y aumenta en proporciones considerables la leche de las vacas y las cabras.

Las aves domésticas sujetas al régimen de la ortiga cocida y desmenuzada, mezclada con la demás comida, engordan rápidamente, y las gallinas ponen mayor número de huevos.

Para utilizar la ortiga como forraje, se debe dejarla marchitar por algunas horas al aire libre, luego darla en pienso, mezclándola con otros forrajes ó con paja.

Esta planta crece en cualquier terreno por árido que sea y puede guardarse cinco ó seis veces durante el verano.

En el Norte de Europa, la gente come la ortiga tierna, mezclándola con las espinacas. De los granos ó semillas de esta planta se extrae también un aceite de gusto muy delicado.

Por último, en ciertos casos la medicina hace uso de la ortiga para fricciones de la piel, la elasticidad de los músculos y facilitar el juego de las articulaciones.

NUESTRA REGION

LEÓN.—Ha llegado á esta capital la estatua de Guzmán el Bueno, procedente de los talleres de fundición de Barcelona, en donde se ha hecho á costa del Estado, siendo su importe trece mil pesetas.

Se ha trasladado desde la Estación al pedestal, sin la menor novedad y dentro de breves días será ascendida.

A este efecto la Comisión provincial ha acordado escribir á los señores Abren y Marinas, por si quieren así tir al acto de la colocación de dicha estatua.

Esta obra costará á la Diputación unas 2 500 pesetas.

Los gastos totales de la construcción del monumento han sido éstos:

Pedestal y premios por el proyecto y modelo de estatua, 35.000 pesetas.
Obra encomendada al Ayuntamiento de León, 15.000.
Estatua, 13.000.
Portes y ascensión, 3 000.
Total, 66.000 p setas.

—Ha sido trasladado á esta comandancia el primer teniente de la guardia civil, señor Blanco, que hasta ahora prestaba servicio en Oviedo.

CÁCERES.—Ha regresado la comisión que fué á Madrid á gestionar la permanencia en esta capital de la Audiencia territorial, habiendo quedado satisfecha de sus trabajos, porque cree que han sido atendidas sus razones por el ministro de Gracia y Justicia.

—Han contraído matrimonio en Plasencia el diputado provincial don Ricardo Salvado y la hermosa señorita Manuela Muro; siendo padrinos la baronesa de Mavor y don Pedro D. Montenegro, hermana y tío respectivamente de la novia.

SEGOVIA.—Ha sido nombrado por el excelentísimo señor Obispo, delegado de Capellanías de esta diócesis don Juan Benlloch, provisor y vicario general.

—En la Casa de Socorro fué curado anteayer el sereno que presta sus servicios en la calle de José Zorrilla, llamado Ignacio Garrido.

Par ó ser que cantaba la hora en la referida calle cuando se le acercó un sujeto á quien él no conoció, dándole los bastonazos en la cabeza que le produjeron dos grandes heridas por cima de las sienes, por las que empezó á arrojar sangre en abundancia.

Dicho sereno, que es un pobre viejo de 64 años, llegó por su pie á la Casa de Socorro, sufriendo con valentía la cura que fué algo penosa, pues tuvieron que darle varios puntos en las heridas.

—De un día á otro llegará á esta población el ilustrado y virtuoso canónigo don Epifanio Marinas, quien por no probar á su salud, se ha visto obligado á renunciar á la vida religiosa en comandancia.

—Han terminado los exámenes de último año de los alumnos de la Academia de Artillería, habiendo sido aprobados y declarados aptos para el ascenso treinta y siete segundos tenientes.

ÁVILA.—Anteayer se verificó la traslación de los restos mortales del Excelentísimo señor don Manuel Samaniego y Aspree, vizconde de la Armería, desde la Sacramental de San Martín, de Madrid, al panteón de la casa, sito en la iglesia de San Juan de esta ciudad.

—Se ha verificado el enlace de la bella señorita Adela García Cid con el señor Palazuelos, Conserje de la Academia de Administración Militar.

—En Cebreros han sido detenidos y puestos á disposición del señor Jefe de instrucción, Marcelino Villalba Hernández y Lorenzo Francisco Pérez, por consecuencia de una riña habida entre ambos y en la cual disparó el Marcelino dos tiros de pistola contra el Lorenzo, sin consecuencias afortunadamente.

—En virtud de encontrarse ruinoso la iglesia de Penperinos, el ayuntamiento de aquella localidad, de conformidad con el señor cura párroco, ha acordado trasladar e culto al salón de sesiones de la casa consistorial.

ZAMORA.—Los carabineros hicieron anteayer una aprehensión consistente en un trocántar de aguardiente.

—Ha regresado á esta capital el inspector de vigilancia señor Limia.

—La compañía general de Tabacos ha nombrado inspector local de Fuentesauco á don Ezequiel Fernández Escudero.

—En Manganeses le ha sido robada un arca con varios efectos de ropa y una pequeña cantidad en metálico á la vecina de dicha localidad Brígida Fernández Vega.

Como presuntos autores de dicho delito han sido detenidos por la guardia civil Pedro Chamorro y Eustaquio Torres y Torres.

PALENCIA.—Hoy habrá salido para Madrid, con objeto de leer sus debates parlamentarios el senador por esta provincia, señor Polanco Cospo.

VALLADOLID.—Se ha recibido en esta Audiencia la orden para la ejecución del reo Pedro García, del inmediato pueblo de Villabañez, autor de la muerte de un hijo suyo, cuyo juicio oral se ha visto recientemente.

—Ayer empezaron á circular los nuevos coches del tranvía de esta capital.

—En los juegos florales de Vitoria, ha sido premiado un libro del teniente Iradier, que lleva por título: «El servicio obligatorio y la regeneración» escrito con inteligencia y galanura.

—Esta noche será puesto en escena en el teatro de Calderón, el grandioso melodrama en cuatro actos «El traperero de Madrid», cuya obra hace que no se representa en esta capital desde el año 1883.

—Ha sido destinado al Regimiento de Farnesio de guarnición en esta plaza, el joven teniente de caallería don Pedro Díez Cuadrillero, hijo del exdiputado provincial, don Marcelino Díez Bueno.

—La Empresa del teatro de Lope ha recibido un telegrama de Madrid, en el que el representante de la eminente trágica Sarah Bernhardt, le participa que las dos funciones en aquel coliseo tendrán lugar definitivamente los días 22 y 23 del actual.

SEGUNDANDO LA RESISTENCIA

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 18.—11'40 m.

Se comenta en los círculos políticos la noticia de haber salido para Valencia, con objeto de secundar la campaña de resistencia de los industriales de la ciudad de Levante, un hijo del exministro de Gracia y Justicia Durán y Bas.—Rodrigo.

CARTERA DE NOTICIAS

Por el ministerio de Hacienda se anuncia la provisión en concurso de las plazas vacantes de industriales para la inspección y vigilancia de los impuestos sobre azúcares y alcoholes.

Las solicitudes se presentarán hasta el día 30 del actual, acompañadas del título de ingenieros y relación de servicios prestados.

En Oporto se registraron ayer dos invasiones de peste bubónica.

Ha sido invadido por la terrible epidemia el doctor Souto.

El estado de dicho facultativo es grave.

Dicen de Barcelona, que en la reunión celebrada por el Fomento del Trabajo Nacional pronunciaron discursos Robert y Ruñiel, quienes explicaron los acuerdos tomados por la Liga como contestación al general Despujols, manifestando al mismo tiempo los oradores la conveniencia de adoptar una resolución definitiva.

Las aspiraciones del Fomento del Trabajo Nacional son seguir trabajando en favor del concierto económico.

Entre los industriales discútese la actitud que más les conviene aceptar.

El Gobernador de la plaza de Gibraltar ha convocado un meeting con objeto de abrir una suscripción á favor de las viudas y huérfanos de los que fallezcan en la guerra del Transvaal defendiendo la bandera inglesa.

El próximo mes de Diciembre, tendrán lugar en Jetafe los exámenes de ingreso en el Colegio de sargentos para oficiales de la Guardia civil establecido en dicho pueblo.

El número de plazas será de veinte.

Los aspirantes deberán ser cabos ó sargentos con tres años, por lo menos, de servicio en las filas uno de efectividad en el empleo con que se presentan.

La corporación provincial de Asturias, ha acordado crear en Oviedo, un Museo de Bellas Artes y solicitar del Gobierno que destine al mismo los cuadros de artistas asturianos que existen hoy en el Museo Nacional.

También aprobó un dictamen para la creación de una escuela de peones agrícolas, que ha de regirse por el reglamento de la de Vitoria.

De Oviedo telegrafían que se ha constituido en aquella capital una Sociedad de vapores para transportar los carbones de la cuenca minera asturiana.

Constituye el capital de la nueva empresa la cifra de dos millones de pesetas.

Comunican del Ferrol, que el antiguo obrero de aquel arsenal Felipe Márquez, se ha suicidado ahorcándose.

El móvil del suicidio ha sido el disgusto

que le produjo el haber sido despedido de dichos talleres.

Telegrafían de Londres que el Gobierno de Bolivia, admitirá libros de derechos los productos que de Europa desembarquen en Sucre, hasta Septiembre de 1900.

Hoy habrá llegado á Barcelona el acorazado «Carlos V», que permanecerá en aquellas aguas hasta nueva orden.

Con motivo de haberse declarado en huelga todo el personal de los tranvías de Madrid, ayer circularon sólo por la villa los coches de punt, ómnibus y rippers.

Se espera que hoy quede terminada la huelga.

SE AGRAVA LA SITUACION?

(POR TELEGRAFO)

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 18.—12'15 t.

Además de la reorganización de fuerzas militares, acordada recientemente, créese que el ministro de la Guerra ha acordado hoy destinar más fuerzas á Barcelona, Coruña y Valencia.—Rodrigo.

DESDE BÉJAR

17 de Noviembre de 1899.

Está despertando gran interés y mucha curiosidad el crimen cometido últimamente en esta ciudad, pues el herido Roselo falleció á los pocos días de ocurrir el suceso.

Atendiendo sin duda á declaraciones del interfecto, el juez de instrucción ordenó que le fuera practicada la autopsia al cadáver á puerta cerrada.

Dicha autopsia, según mis noticias, ha dado por resultado el que los facultativos manifiesten que las heridas al Roselo le fueron producidas por un arma distinta de la que se creyó en un principio, y que apreciaron además en el cadáver una importante lesión en el bajo vientre, producida á su entender á consecuencia de una patada.

Han sido detenidos un amigo del agresor y varias mujeres.

La policía continúa sus averiguaciones para llegar al completo esclarecimiento de este crimen.

—Con motivo del buen tiempo que disfrutamos, los agricultores de toda esta región, se muestran muy satisfechos, porque consiguen dar fácil salida á sus productos y venderlos á muy buenos precios.

En Barco de Avila, pueblo de la vecina provincia, me consta que los ganaderos vienen vendiendo sus reses á precios elevados, habiendo cesado las lanas, los que todavía tenían

Me levanté de la cama apresurado, me arrimé á la puerta y apliqué el oído para escuchar mejor lo que se decía, ó lo que pasaba allá fuera.

Y en verdad que al poco rato resultó de cierto todo lo que había oído.

Mas, ¡oh Dios! hé aquí que veo echar en tierra la puerta á grandes golpes de un mazo, y entrar de repente una gavilla de asesinos que me echaron un lazo al cuello con intención de ahogarme, mientras otros intrépidamente se metieron en el cuarto donde estaba la cama, de la cual sacaron arrastrando á mi querida Dionisia, tal cual estaba; y sin que la valiesen sus ruegos, sus lágrimas, ni sus lastimosos clamores, se la llevaron fuera de la gruta, no siéndome posible socorrerla por hallarme en mi cuarto medio muerto por lo apretado del lazo que me sofocaba.

No puedo decir el tiempo que estuve en aquel peligroso estado, y solo sé que luego que volví en mí y me pude levantar, salí afanado en busca de mi esposa; pero no hallé el menor vestigio de ella.

Reinaba en todo el contorno una grandísima quietud y un profundo silencio; lo que añadido al horror de la noche, contribuía mucho á que se me hiciera más sensible mi desgracia.

Me volví á mi ya viudo lecho, donde solo había quedado el tiernecito niño, el cual con sus dolores vagidos pedía el debido alimento á los pechos de su ya perdida madre.

¡Pobre hijito mío! exclamé entonces ahogándome las palabras en las lágrimas.

¿Qué cruel destino te ha separado de aquella que te dió el ser y te le conservaba, alimentándote con una porción de sí misma?

Eres bien desgraciado, hijo querido, pues solo te ha quedado un padre incapaz de sustentarte, y que sabe Dios si tendrá fuerzas para sobrevivir á la desventura que le oprime.

Amada Dionisia mía, ¿qué mano sacrilega, qué malvado París te arrebató de los brazos de tu esposo y te separó de tu hijo?

Pero todas las cosas se hacían sordas á mis lamentos y la aurora que ya comenzaba á despuntar vino á renovar con mayor fuerza mi aflicción.

Era puntualmente aquella la hora en que abandonando las blandas y ociosas plumas del lecho nos levantábamos los dos, y después de haber rezado nuestras acostumbradas oraciones íbamos todas las mañanas al jardín para gozar de aquella aura apacible que suele acompañar á la bellísima precursora del sol.

La memoria de aquella inocentísima diversión, cuya mejor parte veía que me faltaba, me suspendió de repente todos los espíritus,

de manera que caí en tierra, perdidos enteramente los sentidos poco menos que si estuviera muerto.

Pero sería muy largo y muy pesado y molestísimo á vmds. si me detuviera en describir las extravagancias de un veheméntísimo dolor, cuya fuerza no se comenzó á mitigar hasta pasados dos años.

Procuré en este tiempo sustentar mi pobre hijo con aquellos alimentos que me parecieron más proporcionados á su tierna edad, y tuve el consuelo de verle criarse y crecerse prósperamente.

Este era el único alivio mío; y también el único dique contra los frecuentes raptos á que me incitaban, alborotando mi imaginación, mis furiosas manías.

Comenzaba ya á mover sus piecitos, y á dar por sí solo algunos pasos, como también á pronunciar con lengua balbuciente algunas palabras.

Contaba ya el niño seis años, sin que en todo este tiempo hubiese yo podido adquirir la más mínima noticia de su madre.

En vano había escrito sobre el asunto á mi corresponsal, bien que este buen sacerdote no habiendo descubierto nunca rastro alguno seguro de Dionisia, me consolaba con sus cristianas cartas, inspirándome resignación, ánimo y valor para sufrir con paciencia mi desventura.

En este medio tiempo, hallándome yo sentado al pie de un árbol no muy distante de aquí en compañía de mi niño, poseído enteramente de mi acostumbrada melancolía, oí una voz como á distancia de cien pasos, que pronunció claramente estas palabras:

Traidor, tú me has muerto; pero el cielo, vengador de los inocentes, castigará cuando menos lo pienses tu delito, y te hará probar el rigor de su justicia.

Levantéme apresurado al oír dichas palabras, y corriendo hacía aquel sitio de donde me pareció que había salido la voz, me encontré con un hombre tendido en el suelo, bañado todo en sangre, y ví á otro que se escapaba con un puñal en la mano.

Arrojéme blandamente sobre el infeliz herido; viendo que todavía respiraba, le desnudé como pude de medio cuerpo arriba, y sacándole la camisa, hice de ella varias vendas, con las cuales restañé la sangre y até una grande y profunda herida que tenía en el pecho.

Toméle dulcemente por un brazo, y conduciéndole á mi gruta poco á poco, le eché sobre una cama para procurarle algún remedio á su débil estado.

Tenía algunos preciosos bálsamos que había heredado de mi amo don Fernando, el cual siempre llevaba consigo algunos de ellos

existencias, con 250 pesetas de beneficio sobre el precio á que fueron vendidas al hacerse el corte.

Una casa de Sevilla, ha comprado infinidad de cabezas de ganado cerril al precio que han querido los vendedores.

Los choriceros de Candelario, han dado principio á sus matanzas, siendo muchos y de mucha importancia los pedidos que tienen hechos.

Para estos industriales es para quienes el tiempo no anda todavía bueno. Necesitan que haga más frío.

Tengo noticias de que una persona de Salamanca ha solicitado permiso de la Junta del Casino de Obreros, para dar una conferencia sobre abusos de las Empresas de ferrocarriles; no habiendo sido posible concedérselo, porque todavía no se ha inaugurado dicho Círculo.

Dicha conferencia parece que tendrá al fin lugar en el teatro, á cuyo efecto ha concedido el Alcalde la oportuna licencia.—El corresponsal.

LA GUERRA DEL TRANSVAAL

Fue un canard

Por telegramas particulares que se reciben del Transvaal, se sabe que ha sido un infundado la noticia dada por la prensa inglesa respecto á que el jefe de las fuerzas boers, Mr. Joubert, había muerto el día 9 en una batalla librada cerca de Ladysmith.

Dicho general continúa dirigiendo las operaciones de cerco y ataque á aquella plaza.

Hacia Kimberley

Una fuerza compuesta de seis mil ingleses avanza en dirección á Kimberley para contribuir á la defensa de dicha plaza.

Se afirma que los boers han copado, cerca de Belmont, una columna de infantería y artillería inglesa.

Tren blindado detenido

Los boers han detenido, cerca de Kimberley, un tren blindado.

En la lucha que sostuvieron con la fuerza que custodiaba el tren, causaron á los ingleses veintitres heridos y les hicieron varios prisioneros, entre ellos un capitán.

Los boers han puesto sitio á la plaza de Estocourt.

Refuerzos al Cabo

Han llegado al Cabo varios transportes conduciendo refuerzos para los ingleses.

Las últimas tropas desembarcadas en Durban comenzarán el avance hasta el Norte.

LA PESTE BUBONICA

(POR TELEGRAMA)

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 18.—12:50 t.

El consul español en Argel confirma que se ha presentado la peste bubónica en algunos puntos cercanos á las costas de España.—Rodrigo.

SANTORAL Y CULTOS

Mañana: El Patrocinio de Nuestra Señora, Santa Isabel reina de Hungría, San Ponziano, papa, y San Crispín, obispo.

CULTOS.—Catedral.—A las diez misa solemne y homilía que predicará el Dr. don Nicolás Ferrás, canónigo de esta Santa Basílica.

Hermanitas de los pobres.—Por la tarde estación, cánticos y reserva.

Clerencia.—Misa rezada desde las cinco. A las once misa de la catequesis.

Adoraciones.—A las nueve y media misa rezada. Por la tarde, á las cinco y media, estación, trisagio, meditación, cánticos y reserva.

Convento de la Madre de Dios.—Continúa la novena de la Presentación de Nuestra Señora, por la mañana á las ocho y por la tarde á las cinco.

Convento de Santa Isabel.—Fiesta á su glorioso titular.

Capilla de las Hijas de Jesús.—Todos los días exposición menor de S. D. M. Estará abierta la capilla al público desde las doce á las tres de la tarde.

Parroquia de San Pablo.—Sigue el mes de Animas.

Iglesia conventual de la Magdalena (P. Carmelitas).—Misa rezada desde las cinco.

Iglesia conventual de San Esteban.—Tercer domingo de mes. Misa rezada desde las cinco.

Parroquia de San Martín.—Al obscurecer el ejercicio josefino.

COMUNICADO

Señor Director del NOTICIERO.

MUY SR. MIO: Al regresar á mi casa de un viaje que hice á Madrid, me encontré con un número de El Pueblo, de Valencia, el correspondiente al día 8 de este mes, en que bajo el epígrafe de «Para El Pueblo» y con el título de «Premios y castigos», aparecía un artículo con mi firma, no siendo mío. No he escrito ni una sola línea del tal artículo, ni para El Pueblo

de Valencia, ni para nadie; no siendo el artículo mío ni en todo ni en parte alguna de él. Es pura y sencillamente una falsificación.

Y como, por lo que parece, no debió de lograr el falsario el efecto que se propusiera con su delito, por haber tardado yo en enterarme de él más de ocho días, ha reincidente en su baja conducta. El número de El Pueblo, de Valencia, correspondiente al día 16, llegado hoy á mi poder, vuelve á insertar con mi firma otro artículo titulado «Caridad...», del cual no he escrito tampoco nunca, ni para nadie, ni público, ni privado, una sola línea. No creo que sea menester calificar tal conducta; basta con enunciarla.

Lamento que haya sido sorprendida por dos veces la buena fe del señor Blasco Ibáñez, director de El Pueblo, y creo que á él, tanto ó más que á mí, le interesa averiguar quién ha abusado tan miserablemente de él y de su diario. Por mi parte, no alcanzo á ver el fin que con tal campaña se proponga el falsario.

Ruego que inserte estas líneas, que deseo hacer lo más públicas que me sea posible, en el diario que tan dignamente dirige, y por tal favor le quedará agradecido su afmo. S. S.

Miguel de Unamuno.

Salamanca 18 de Noviembre de 1899.

LAS CAMARAS DE COMERCIO

(POR TELEGRAMA)

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 18.—1:20 t.

La Comisión permanente de las Cámaras de Comercio ha ultimado el manifiesto que dirigirá al país.

La redacción de dicho documento es obra de Alba.

Dominan en él los acentos enérgicos y las soluciones radicales.—Rodrigo.

EL TIEMPO

Espléndido



He aquí las observaciones meteorológicas tomadas hoy á las nueve de la mañana:

Altura barométrica	699.63 m.
Temperatura máxima al Sol	24.8
Id. id. sombra	14.6
Id. mínima	0.2
Id. á la hora de la observación	5.8

Dirección del viento, E. Ventolina.

LA JUSTICIA POLITICA

(POR TELEGRAMA)

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 18.—1:40 t.

Se ha publicado una circular del fiscal del Supremo dirigida á los jueces, declarando delito el resistir al pago de los tributos.

Esta medida es adoptada á consecuencia de los sucesos de Barcelona.—Rodrigo.

SALAMANCA AL DIA

Anoche hubo conferencia moral y religiosa en el Círculo de Obreros, dirigiendo el canónigo don Federico Llázn sobre el tema: «Jesucristo obrando milagros. Posibilidad de éstos».

Para el lunes próximo, á la una de la tarde, están citados á una reunión en la Alcaldía, los dueños ó representantes de

salones, al objeto de tratar de asuntos relacionados con el precio del pan.

Mañana, como tercer domingo de mes, habrá misa de comunión á las ocho en la capilla de la V. O. T. del Carmen.

A las cuatro de la tarde se expondrá S. D. M., que se reservará después de hecha la visita y cantadas des estrofas del Altísimo. Se rezará el Santísimo rosario y mientras se canta la Letanía, será la procesión de a Santísima Virgen, terminando estos santos ejercicios con la Salve Carmelitana.

Se ganan dos indulgencias plenarias, una asistiendo á la procesión y otra visitando la capilla.

Hoy ha quedado ya totalmente desocupada de cajones la Plaza de la Verltura.

Mañana se celebrará en la iglesia de los P. P. Carmelitas la fiesta mensual del santo escapulario.

A las siete de la mañana será la comunión general que distribuirá el M. I. señor don Ramón Barberá, P. ovisor y Gobernador Eclesiástico del Obispado.

Por la tarde á las cinco rosario, sermón y procesión.

Los cofrades del Carmen pueden ganar dos indulgencias plenarias, una con ungiendo y otra asistiendo á la procesión.

Los que no pertenezcan á la cofradía no tienen impuesto el escapulario, pueden ganar cien años de indulgencia, asistiendo á la procesión.

Ha regresado de Madrid el docto catedrático de la facultad de Filosofía y Letras de esta Universidad, señor Unamuno.

Han regresado de Madrid los comisionados de la Diputación provincial, señores Alonso García, Carranza y López Díez.

Por el Gobernador civil, han sido multados:

Nicolás Maldonado Sánchez, en 50 pesetas por blasfemar en la calle de Raspatagos.

José Hernández, en 25, por lo mismo, en la plazuela del Poeta Iglesias.

Vicenta Sierra, dueña de un establecimiento de bebidas de la calle del Cañizal en 5, por tenerlo abierto después de las doce de la noche.

Leoncio Pérez en 25, por escándalo en una casa de lenocinio.

Y Juana Sánchez, domicilia en la calle de la Parra, en 75, por dedicarse á un tráfico ilícito.

El último número del «Boletín Eclesiástico» de esta diócesis, publica un decreto del Rvdo. Prelado, prohibiendo, bajo pena de pecado mortal, la lectura del periódico «El Coabate».

Ha sido remitido al ministerio de Fomento, para su resolución, el expediente de jubilación por edad incoado por el maestro de Alamedá, don Miguel Martín Pedraza.

Bajo la multa de 25 pesetas, se ha prohibido hacer aguas en los icones de la fachada principal del Gobierno civil de provincia.

Ha tomado posesión del cargo de profesora numeraria de la Escuela Normal de maestras, D.ª Juana Trujillo, maestra normal y profesora auxiliar que ha sido de la central de Madrid.

Según tenemos entendido, se encargará del grupo de letras, correspondiente á las asignaturas de Geografía é Historia y Legislación escolar.

Ha tomado posesión de su destino el nuevo cabo de vigilancia don Casimiro Hernández Martín.

Es natural de Almendra, pueblo de esta provincia, habiendo estado en Filipinas de sargento del ejército, durante la guerra con los tagalos.

A consecuencia de concursos anteriores, ha sido nombrada maestra en propiedad, doña Francisca Núñez Montero, para la escuela de ambos sexos de Ventosa del Río Almar, con 600 pesetas anuales de sueldo.

El señor Secre ar o del Círculo de Obreros don Angel Vázquez de Parga, nos participa en atento b. l. m. que dicha Sociedad repetirá en el presente año la fiesta del Arbol de Navidad, ya que tan excelentes recuerdos se conservan del año último pasado.

Nos complacemos en coadyuvar á que resulte lo más brillante posible.

Los agentes municipales condujeron anoche á dos sujetos á la prevención por mover un fuerte escándalo en una casa de lenocinio de la calle de Raspatagos.

Ha regresado de Madrid el diputado á Cortes por Peñaranda, señor García Barrado.

En la capilla del Hospicio comienza hoy la solemne novena llamada de la Medalla Milagrosa.

En la fiesta, que será el 27, predicará el doctor don José de la Mano, profesor del Colegio de Calatrava.

Hoy celebrarán velada nocturna en la iglesia de San Isidro, los coros 3.º, 4.º y 5.º de la Sección Adoradora nocturna del Santísimo Sacramento á las diez de la noche.

Las limosnas recogidas en los cepillos de San Antonio de la Catedral, la semana que finalizó el día 11 de los corrientes importaron: 86 82 pesetas para el pan de los pobres y 26 54 para el culto del Santo.

La desgracia ocurrida en el pueblo de Tarazona, de que dimos anoche noticia, parece que sucedió del modo siguiente:

Al trasladar una escopeta el maestro sastre de dicho pueblo de un sitio á otro, no se sabe cómo, pero lo cierto es que salió el tiro, con tan mala fortuna, que fué á dar en la cara del aprendiz Francisco García Casado, joven de 14 años de edad y natural de dicho pueblo, de jándolo muerto en el acto, con la cabeza horriblemente mutilada.

Dicha arma la tenía el sastre hacia cinco días, pues fué á entregar un traje á Vadillo de la Guareña y le dieron la escopeta en fi nza, y, por lo tanto, no sabía que estuviera cargada.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la BIEN REPUTADA firma de los señores VALENTIN & CIA., Banqueros y Expedientaría general de lotería en H. M. BURGOS, tocante á la lotería de H. M. BURGOS y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos á canjar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

Ha pasado á informe del Claustro de profesoras de la Escuela normal superior de Maestras de esta capital, el expediente de dispensa de defecto físico de doña Natalia Palacios y Rodríguez.

La Hermandad de Santa Teresa de Alba de Tormes, va á regalar al señor Obispo de Santander, una artística plancha de plata, como recuerdo de gratitud por la honrosa distinción que debe al ilustre Prelado, qui n génerosamente vino á predicar uno de sus más elocuentes sermones en las próximas pasadas fiestas de la mística doctora del Carmo.

Se ha fugado del domicilio conyugal, en el pueblo de Lagnilla, el vecino Celestino Martín y Martín ignorándose su paradero.

En breve tendrá lugar ante la Alcaldía de Alba de Tormes la subasta de una parcela de terreno sobrante de la vía pública, al sitio denominado «Las Tenerías», cuya parcela tiene 290 metros cuadrados.

PÉRDIDA.—Hace unos días perdió una señora un adorno de prisera, con un puño de dos llaves invertidas con un diamante cada una, una media luna con seis diamantes y una estrella con otro diamante.

La persona que la entregue en la casa número 5 de la calle de Ramos del Manzano, recibirá una buena gratificación, quedándole además su dueña altamente agradecida por ser su qué regalo de boda.

La guardia civil del puesto de Peñaranda ha recogido una escopeta á Esteban Zurdo, vecino de Anaya de Alba, por haberle sorprendido cazando palomas caseras en término municipal de Galisacho, y no hallarse provisto de licencia de uso de armas.

Esta mañana decomisó el teniente Alcalde señor Turiel, acompañado de una pareja de guardias municipales, nueve panes de 800 gramos nominales, por defraudación en el pes; y de los cuales ocho procedían de la T. una francesa y uno de la de don Marcos López.

Con destino al gabinete de la facultad de Ciencias, se han recibido un magnífico telescopio y dos balanzas de precisión, cuyos aparatos fueron probados anoche, con buen éxito, por el catedrático de Física señor Raymundo.

Ayer permaneció algunas horas en esta capital el director de «La Voz de Guipúzcoa», señor Castell.

Ha sido nombrado capellán de la nueva residencia y noviciado de las Hijas de Jesús, don Dámaso Ledesma.

El Gobernador civil, resolvió con fecha de ayer, que se proceda á inscribir el expediente informativo que p evis en los artículos 13 y 14 del Reglamento de 10 de Agosto de 1877, para la ejecución de la ley de carreteras de 4 de Mayo del mismo año, relativo á la sección de Vitigudino á Fuente de San Esteban, en la carretera de tercer orden de Vitigudino á Seguros, y como consecuencia se publica en el «Boletín Oficial», el oportuno anuncio á fin de que dentro del plazo de 30 días puedan hacer las observaciones que estimen convenientes á ser.

en de los extremos que abarca dicha información, los particulares y pueblos que se consideren interesados.

NO MEJORA LA SITUACION

(CORRESPONSAL)

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 18.—2:10 t.

Las últimas noticias de Barcelona, dan cuenta de haberse reanudado los requerimientos á los morosos.

Los agentes de la Hacienda han andado escoltados por fuerzas de la benemérita, pero no ha habido escándalos ni asonadas.

El Gobierno se halla resuelto á extemar las medidas de rigor.—Rodrigo.

ESPECTACULOS

TEATRO DEL LICEO

Función para esta noche:

La Buena sombra

Instantáneas

Y estreno de la revista

Los presupuestos

de Villa-piende

A las ocho y media.

Entrada general TRES reales.

DIARIO DE AVISOS

Matadero

Reses sacrificadas ayer:

Vacas, 9

Terneras, 21.

Corderos, 57.

Peso en junto, 1,931 kilogramos.

Demografía

Anotaciones efectuadas en el Registro civil en las últimas veinticuatro horas

Defunciones: Atanasio Alvarez Rodríguez.

Nacimientos: María Barba Mudo.

El poder del vecino de Dofinos de Salamanca Pascual Alcalde García, se halla depositada una vez vacuua, de 7 á 8 años, de ignorada procedencia.

Recaudacion por consumos

Ingresado en las últimas veinticuatro horas:

Fielato de la Puerta de Zamora, 527.83 pesetas

Paseo de la Estación, 203.52.

Idem Puente, 847.85.

Total 1,659.70 pesetas.

BOLSA

TELEGRAMA URGENTE DE LAS 4 DE LA NOCHE

(de los Sres. Bonard y Comp^{ta})

AL CIERRE

Día 17 Día 18

MADRID

4 por 100 interior fin de mes. 65.70 65.50

4 por 100 interior contado. 65.50 65.50

4 por 100 exterior contado. 71.85 71.95

Acciones del Banco de España 448.50 448.00

4 por 100 amortizable, contado. 73.10 73.10

Acciones de la Compañía de Tabacos. 388.50 387.50

Cubas viejas. 73.00 72.90

Nuevas. 61.45 61.35

Aduanas. 96.15 96.10

Obligaciones del Tesoro 101.85 101.80

Filipinas. 77.75 77.70

CAMBRIOS

Francos á la vista. 25.85 25.80

Libras 31.75 00.00

PARIS

4 por 100 exterior esp. Sol. 66.45 66.30

3 por 100 renta francesa. 100.43 100.40

Cubas 86. 288.00 280.00

Cubas 90. 250.00 270.00

Portugueses, 3 por 100. 24.55 24.75

Río tinto. 1051.00 1051.00

4 por 100 turco. 22.00 22.10

Goldfields. 199.00 201.00

Nortes P. C. 185.00 203.00

Alicantes. 267.00 273.00

VENTA DE LA POSADA

DE LAS DOS PUERTAS

Se vende la acreditada Posada de las Dos Puertas, situada en la calle de Varillas, muy cerca de la Plaza Mayor, de la Plaza de la Verltura y de la Audiencia.

Tiene buen pozo con agua en abundancia, corral y espaciosas cuadras, y mucho local disponible para hacer nuevas posesiones.

Del precio y condiciones informará Manuel Corechubio, vecino de Ventas de Garniel (partido de Seguros).

NODRIZ

para criar fuera de la capital en pueblo cercano á Salamanca, leche fresca y primiza. Para informar, en la Posada de Laureano, portales de San Julian, frente del Caño.

